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川崎市は、２月３日までは、鷺沼にどんな公共施設が必要か皆さんのご意見を伺いたいとフォーラ

ムを３回、のべ数百人の参加で開催してきました。そのなかでの意見は、９割が区役所移転に反対

でした。川崎市は、２月４日の市長記者会見で「鷺沼駅周辺再編整備に伴う公共機能に関する基本方針（案）」を

発表しました。この基本方針案の主要な内容は、現在の区役所・市民館・図書館を鷺沼に移転し、現施設は廃止

するというものです。移転の理由は「現区役所は交通が不便、鷺沼は便利が良い」くらいしかありません。こ

の間の９日、１０日の基本方針案の説明会で明らかになったことは、東急側の開発スケジュールに遅れると悪

いからという理由のみであり、説明会では、「移転する理由が分からない」、「鷺沼駅前に区役所等公共施設を

移転することは、防災上問題」、「経費がかかりすぎる、税金の無駄遣い」、「将来の修繕・改築などを考えると

市有地の現地の方が、メリットが大きい」、「移転ではなく鷺沼に支所・図書館・市民館を、向丘に支所を作るべ

き」等々、沢山の意見が出されました。 

パブコメの取り組み 基本方針案に対する意見公募（パブリックコメント）は２月５日から３月６日の１ヶ月間でし

た。２月１７日の「区役所を考える会」の勉強会で再開発事業計画や再開発組合設立には市長の認可が必要なことを知り

ました。それから本格的に意見書提出運動が始まり、１月に署名をいただいた方から広げてお願いにあがり、約１５日間で

このような大きな数になりました。 短期間にいかに多くの方の賛同があったのかが分かります。 ホームページは     

                「区役所等の移転を考える会」 でも検索できます。                     

短期間でのパブコメの取り組みでしたが、多くの皆様のご協力で１３，858通の意見書を

集める事ができました。川崎市始まって以来の数になりました。意見書提出へのご協力、

カンパ、ありがとうございました。 

 意見書提出に伴い、記者会見を開きました。７日付東京新聞、神奈川新聞、13日付日経新聞にて掲載

されています。またテレビ神奈川で、３月６日夕方のニュース番組で放映されました。     

（記者会見内容は裏ページに掲載) 

    パブリックコメント提出総数 17，840 通 

 《その内》考える会 提出数 13，858 通

経過 

ホームページ www002.upp.so-net.ne.jp/miyamae 

３月 

6日 



＜ 記者会見での参加者の報告内容  抜粋 ＞ 

基本方針（案）に対する考えについて質問があり、参加者は次のような意見を述べました。 

『考える会は、一部地域の便利さだけでなく、23万区民が暮らしやすい街づくりを望みます』 

⦿ 短期間にこれだけ多くの意見書が集まったのは、それだけ、基本方針（案）に納得していない市民が多いことの現れと言

えます。  

⦿ 公共機能全面移転という区民の生活を大きく変える大問題は、本来３年~４年かけて議論すべき問題なのに、市民に意見を

聞く場を設けたのは８ケ月前。市民合意が無いままま基本方針(案)を決めるのは反対です。（民間事業者とは４年前から

話し合っているのに）  

⦿ 鷺沼駅周辺は字のごとく沢地であり１４ｍの埋め立てがされた軟弱地盤「土砂災害危険区域」に指定されています。大地震

の際は土砂崩れの危険があり、 防災センターとなるべき区役所が鷺沼に移転することは災害対策上大変危険なことで

す。今の区役所の方が警察、消防署と同じ場所にあり、 地盤的にも黒川線に通じる一部に切土があるものの災害対策本部

の機能が果たせます。  

⦿ 区役所等すべての公共機能を鷺沼に「移転」するということは、今ある区役所等全ての公共機能を「廃止」するというこ

とです。こうした公共機能があるからこそ、住居をかまえた人も多く、生活が一変することは納得できません。  

⦿ 市は、ワークショップやフォーラム、意見箱などでだされた市民意見をまとめています。 しかし、このまとめを見ても「鷺

沼に市民館・図書館・区役所の相談機能などが欲しい」と言っていますが、「今ある区役所・市民館・図書館を廃止して欲し

い」とは誰一人言っていません。 移転は廃止を伴うことです。誰が決めたのでしょうか？市長判断ではないでしょうか。  

⦿ 市は公共建築物の耐用年数を６０年以上としており、小中学校は８０年、市営住宅は９０年（７０の耐用後＋２０年）としている

のに、宮前区役所は築３６年で廃止を決めるのは、税金のムダ使いではないでしょうか。  

⦿ 会議や催し物ができる「市民館や文化施設」が市内の他区と比較してもあまりにも少ない。 宮前区誕生から人口が１．５倍

に増え、税収も増えているのだから、他区並みに増設して欲しい。 今の市民館を存続させ、鷺沼にも設けて欲しい。  

⦿ 他の政令市に比べ川崎の図書館はあまりに少ない。高齢化を迎えて、歩いていける距離に図書館を作る必要があるのに

２３万人の宮前区に１つとは、あまりに少ない。今の図書館を存続させ、鷺沼にも設けて欲しい。  

⦿ 細長い宮前区の地形に考慮し、現区役所を存続させ、鷺沼と向丘に区役所支所を設けて欲しい。 

⦿ 民間事業者の「鷺沼駅前地区再開発準備組合」が鷺沼駅前開発の中心になっているのに、事務所がどこにあるのか？ 

だれがやっているのか？ 全くわからない。本来なら現地に事務所を設け市民や市側と連絡をとりあうべきものではな

いでしょうか？ 

パブリックコメントに取り組んで分かったことは 

区役所移転は区民合意ができていないことです！ 


